

BIBLIOGRAPHIE

Dictionnaire historique des Canadiens et des Métis français de l'Ouest, par le R. P. A. G. Morice, O. M. I. de Kamloop, Colombie-Anglaise. Typ. Laflamme & Proulx, Québec.

C'est l'histoire attachante, captivante de nos pionniers canadiens-français dans l'Ouest canadien. Le P. Morice fait revivre tous ceux qui, à des titres divers, portent la civilisation catholique et française jusque dans les coins les plus reculés de l'Ouest: prêtres, religieuses, trappeurs, soldats, tous ceux qui, en réalité, ont été les véritables colonisateurs de cet immense Ouest canadien, où une majorité brutale refuse aujourd'hui aux nôtres la liberté scolaire et limite injustement celle de la langue. La phrase suivante de la préface du *Dictionnaire historique* indique éloquemment le caractère de l'ouvrage.

« Il (ce livre) démontrera sans ambages que, bien que la race anglo-saxonne affecte aujourd'hui les airs d'une maîtresse au Nord-Ouest et que les innombrables étrangers qu'on y a transplantés ignorent jusqu'aux premiers éléments du rôle joué par les enfants de la belle France dans ces immenses contrées, ses découvreurs et ses pionniers étaient des Canadiens français; ses hordes sauvages furent reconciliées avec notre civilisation par des Canadiens français, et des apôtres de la Croix venus du Saint-Laurent y précédèrent les ministres de n'importe quel autre culte. »

Nous recommandons à nos lecteurs la lecture de ce volume.

Les biographies de la Vérendrye, de Mgr Provencher, de Mgr Taché, de Louis Riel, de Gabriel Dumont, de Mgr Lafèche, du Père Lacombe, pour n'en mentionner que quelques-unes, sont fort intéressantes.

On peut se procurer ce livre à la librairie Garneau, Québec.

Réponses aux objections pour ne pas entrer dans la Société de tempérance, par le R. P. Hugolin, O. F. M.

Belle brochure de 40 pages que tout le monde lira avec intérêt et profit. Prix 1 ex. 5 cents; 12 ex. 50; 50 ex. \$1.75; 100 ex. \$3.00; 200 ex. \$5.00; 100 ex. \$20.00.

En vente: Maison Ste-Elisabeth, 29 Seymour, Montréal. Les frais d'expédition sont à la charge de l'acheteur.

Nous recommandons spécialement les *Jeux de cartes historiques* édités par les Clercs de Saint-Viateur, 1263, rue Saint-Dominique, Mile-End, P. Q. Nous en reparlerons.

Pour la langue française

Nous recommandons spécialement aux instituteurs et aux institutrices de faire signer au plus tôt, et par le plus de personnes possible, la requête que l'Association catholique de la jeunesse canadienne-française leur a adressée en toute confiance.

Nous comptons sur le patriotisme de nos collègues du personnel enseignant pour seconder immédiatement et avec ardeur le cercle Saint-Louis de l'A. C. J. C.

Retour de Rome

S. G. Mgr l'Archevêque de Québec et Mgr Th.-G. Rouleau sont de retour d'un voyage de quatre mois en Europe. Durant leur séjour dans la Ville Eternelle, les éminents voyageurs ont eu le bonheur d'être reçus plusieurs fois par Sa Sainteté Pie X.